
 
 

 
 

PV CA du 28 août 2018 – Maison des Sports 

 
 
Présents P. ACHTEN, JC DEBATTY, P. GREIF, P. DECRAENE, L. MERCIER, M. CULOT,  

P. SCHMETS, J. RUYFELAERT, M. VANDEVELD    
 
Excusés JC BACCUS, D. RETERRE 
 
La séance est ouverte à 18h30 
 
1) Présentation des membres du CA à la nouvelle responsable de la compétition Loisirs 

 Arrivée de Stéphanie Bastin à 18h30 

 Départ de Stéphanie à 19h00 

2) Rôle des membres du CA 

 Introduction par Philippe Achten 

 Luc Mercier annonce sa démission, avec effet immédiat, pour raison personnelle. Il 
remercie chaleureusement chaque membre du CA. 

 José Ruyffelaert confirme sa démission en date du 31 décembre 2018 

 Suite à l’absence de JC BACCUS, 9 fonctions sont attribuées : 
 Président : P. ACHTEN 
 Vice-Président : M. CULOT 
 Seconde Vice-Présidente : D. RETERRE 
 Secrétaire : M. VANDEVELD 
 Trésorier : J. RUYFFELAERT (jusqu’au 31 décembre 2018) 
 Responsable Compétitions : JC DEBATTY 
 Responsable Arbitrage : P. DECRAENE 
 Responsable Jeunes : P. SCHMETS 
 Responsable Règlements : P. GREIF 
 Responsable Communication : NEANT 
 Responsable Formation : NEANT 

3) Tour des cellules pour la nouvelle saison 

 Compétition 

 36 changements déjà réalisés 
 4 forfaits enregistrés (JC D. signale qu’il est impossible de les supprimer sur le 

portail) 
 Une nouvelle inscription : une équipe P3M à Waremme 
 Monté/Descente : les membres du CA valident la proposition proposée 
 Christian Greif sera responsable de la partie vérification des listes de force (JC 

aidera Christian durant le 1er tour) 

 Arbitrage 

 Une petite formation a été donnée au club de St-Louis dans le cadre d’une 
organisation « pédagogique » - très positif 



 Lors du tournoi de préparation de Seraing (fin août), des arbitres ont été 
formés comme second de N3 – très positif 

 La réunion des arbitres se tiendra le 3 septembre 
 Les dates des cours d’arbitrage sont connues et seront publiées sur le site 
 Un jeune de Mortroux passe son examen le 29 août (cours en ligne) 
 Lors de la première rencontre de championnat, les arbitres distribueront les 

flyers à chaque équipe 
 Un module s’est déroulé à Thimister le 24 août – 18 jeunes 
 Un module s’est déroulé à Mortroux, il y avait 25 participants (12-18 ans et 19-

25 ans) 
 Un module s’est déroulé à Waremme le 29 août – 6 participants 
 Axel Wagner arrête au sein de la cellule 
 Pierre Lammeretz rejoint la cellule 
 La cellule arbitrage n’a aucune nouvelle de Sandrine Gosset 
 Benjamin Willems a retiré sa démission en tant qu’arbitre 
 Daniel Haid s’est proposé pour aider au parrainage des jeunes arbitres 
 Révision des 3 propositions de rémunération des arbitres (à présenter lors de la 

réunion du 3 septembre 

 Jeunes 

 Le règlement doit être publié sur le site 
 Une réunion de pré-calendrier se tiendra à Loncin le 26 septembre 

 Formation 

 Stage du 6 au 10 août sponsorisé par la Province Sport Collectif 
17 inscrits à Soumagne (15 filles – 2 garçons) 

 Stage annulé à Thimister pour salle indisponible 

4) Divers 

 Le CG souhaite rencontrer les responsables du Net-Volley 

 Signature des statuts 

 PA et PG représenteront Liège au sein du groupe de travail FVWB pour la réforme des 
Commissions Judiciaires 

 Les prochaines dates des CA sont programmées : 
 25 septembre à Liège 
 15 octobre à Verlaine 
 12 novembre à Liège 
 10 décembre à Liège 

 

La séance est levée à 22h00 

 

 

 P. ACHTEN M. Vandeveld 
 Président Secrétaire 



 
 

 
 
 

 

PV la réunion du CA du 25 septembre 2018 

 
 Présents    P. DECRAENE, JC DEBATTY, P. ACHTEN, D. RETERRE, M. VANDEVELD,  
    P. GREIF  
 Arrivé à 19h00  J. RUYFFELAERT 
 Excusés    M. CULOT, P. SCHMETS 
 Absent    JC BACCUS  
  
 Début de séance à 18h30 
 
1) Candidature – succession du responsable de la cellule formation et de la trésorerie 

 Cellule Formation : Plusieurs contacts ont été pris.  

 Trésorerie : Plusieurs contacts ont été pris par D. Reterre et P. Achten 
 

2) Suivi du CA FVWB « élargi » du 12 septembre 

 Les cartes de coach : La nouvelle nomenclature et le nouveau décompte de points 
doivent être communiqués (à partir du 1 octobre) 

 Une réforme des championnats VB et FVWB entrera en vigueur lors de la saison 2020-
2021. Les détails sur la transition doivent encore être définis. 

 Les finales francophones des jeunes. Une réflexion sur l’intégration des pupilles 3/3 ou 
2/2 est en cours.  
E.Davaux -> a lancé l’idée d’un pré-tour (pour éventuellement limiter le nombre 
d'équipes à 4 avec tournois qualificatifs préalables) 

 Statut des volontaires : Un mail de l’AISF annonce quelques changements, il faut 
attendre, les nouvelles sont encore officieuses. 

 Les réfugiés : une carte leur sera octroyée comme les jeunes de – de 12 ans. 
PA est chargé de demandé à JCB d’envoyer une newsletter à tous les arbitres  

 AGE 15 décembre 2018 (CA le 10 décembre) – Olivier Dulon a demandé les éventuelles 
demandes de modification du ROI pour le 30 septembre  PG va relire le ROI 
 

3) Trésorerie 

 RAS 

4) Tour des cellules 

 Compétition 

 Nouveau système (portail) satisfaisant, ok avec les CI 
 Le listing licences peut être présenté sur smartphone MAIS PAS LES CI 
 Remerciement vis-à-vis du gros travail de Christian Greif 
 Une équipe a aligné 12 joueurs et un libéro (la jurisprudence fait que c’est de la 

responsabilité de l’arbitre) 
 77 changements  
 2 changements refusés (tardif) 



 Un joueur de Esneux de + de 18 ans a joué en P3 puis en P1 - il est bloqué en P1 
car il a joué dans les 3 premières rencontres de championnat 

 Des enveloppes se perdent (FVWB – Robert Lapierre) 
 3 forfaits en Coupe et 2 forfaits en championnat 

 Arbitrage 

 8 arbitres sont repris sous le système du travail associatif 
 5 joueurs sont inscrits au cours d’arbitrage qui débutait le 25 septembre 
 2 jeunes (Alexandre et Robin) ont réussi leur parrainage 
 Kevin Jadin et Carl Ihoucine ont réussi leur examen VB 
 Vérification des CI à la fin d’un match. L’arbitre a été contacté par la cellule 

d’arbitrage 
 30/08 module 1 à St Jo Welkenraedt (19 jeunes) 

 Communication 

 Néant 

 Jeunes 

 Le fichier pré-calendriers a été envoyé et la réunion est prévue le 26/09 à 
Loncin 

 Sarah Blomme va être contactée pour insérer les rencontres sur le portail 
 Quelques clubs n’ont pas d’équipes de jeunes – Calaminia, Renaissance, Loncin, 

Embourg, Sart-Tilman, St-Vith, Raeren, Baelen, Vise, Gd Rechain, Aywaille, 
Saint-Louis et Vollamac 

 Tournois d’évaluations – participation très encourageante des clubs 

 Formation 

 Une journée découverte est organisée à Huy le 5 octobre (Sébastien Humblet 
et Marc Collin sont disponibles – PG sera présent pour la logistique matériel) 

 Le REL – Les fichiers sont rentrés (échéance supplémentaire jusqu’au 25) 
 JCD s’est proposé pour créer le fichier REL 
 Un Clinic va être proposé à Marc Cloes, celui-ci aura pour thème « Comment la 

relation entre l'entraîneur et l'enfant peut-elle améliorer la qualité et la 
rapidité d'apprentissage d'une discipline sportive ? » 
Il serait organisé au Pôle Ballons à Waremme et serait dirigé par Dominique 
Blairon. Plus d’informations dans les prochains jours 

5) Divers 

 Contact avec le net-volley – une programmation de réunion est en cours. 

 Souci avec les adresses Gmail, le « serveur » infomaniak pose quelques soucis aux 
membres du CA. 

 Une réunion arbitres fédéraux s’est déroulé le 7/9 – un des points de l’ODJ : la feuille 
de match électronique. 
Pour la saison 2019-2020, il est plus que probable que toutes les provinces devront 
l’utiliser. 
De plus amples informations seront données dans les plus brefs délais.  

 PG sera le référent CA au niveau des statuts des volontaires 
  

Fin de séance à 21h15 

 

 P. ACHTEN M. Vandeveld 
 Président Secrétaire 



 
 

 
 
 

PV de la réunion du CA du 15 octobre 2018 

 
 
Début de séance à 18h30 

 

Présents   RUYFFELAERT J., ACHTEN P., CULOT M., SCHMETS P., DECRAENE P., GREIF P., 
   VANDEVELD M., RETERRE D. 

Arrivé à 19h00 DEBATTY JC 

Absent   BACCUS JC 

 

1) Mise au point sur la succession de Luc Mercier et de José Ruyffelaert 

 Trésorerie : NEANT 

 Formation : Une personne est très intéressée et nous contactera prochainement pour 
nous donner sa réponse après un temps de réflexion.   

2) Trésorerie 

 José nous a transmis l’état des comptes à la date du 12 octobre, rien de particulier à 
signaler 

3) Tour des cellules 

 Compétition 

 100 changements à l’heure actuelle 
 Deuxième tour pour la montée des P4 Dames : des séries croisées seront 

organisées entre les premiers et les deuxièmes (et ainsi de suite pour un 
éventuel classement). 

 Arbitrage 

 Cours d’arbitrage : les 5 candidats inscrits à la session du mois de septembre 
2018 ont réussi leurs examens. 

 Des séances d’informations vont être programmées dans certains clubs 
(identique à  la formation de St-Louis du 7 août). Marc Jacques est chargée de 
« cette mission ». 

 Il y a 73 arbitres actuellement. 
 Actuellement, la Cellule arrive à désigner un second en N3 FVWB sans trop de 

difficulté. 
 PG a contacté l’ONSS pour avoir un peu plus d’informations concernant les 

dates d’encodage de frais pour les arbitres concernés par le travail associatif. 
 Au niveau de l’encodage pour le travail associatif, il y a un souci avec un arbitre 

(son Num de RN n’est pas accepté). PG se renseigne. 
 8 arbitres sont renseignés au niveau du travail associatif. 
 Pierre Lammerets va relancer les clubs pour organiser des formations jeunes 

(Module1). 
 



 Jeunes 

 Les inscriptions pour les équipes de jeunes étaient prévues pour le 17 
septembre, certains clubs ont rentré leurs inscriptions le 19-20 septembre. 

 Tous les encodages se sont faits manuellement (les équipes, les divisions, les 
séries, plus de 450 matchs ont été encodés). 

 Le portail n’est pas adapté aux championnats Liégeois, un contact avec la 
FVWB sera pris par PS. 

 Les Kids Card sont en cours (par la FVWB) – PS accepte que les pupilles et 
minimes jouent sans carte d’identité jusqu’à changement de situation. 

 Les cartes de coach doivent être notées sur les feuilles de match et contrôlées 
par les adversaires. PS va faire un rappel à tous les clubs en signalant ces 
points. 

 Le CP attend des dates pour les formations basiques. 
 Un changement de match, d’ordre « réserve/première » a eu lieu sans en 

avertir le responsable de la cellule 
 Les inter-Provinces se dérouleront le 1/11 à Kettenis et le 5/1 à Champion. 
 Les tournois compétitions ont été mis en place et communiqués à la cellule 

arbitrage. 
 Pascal rencontre des difficultés à mettre des formulaires à jour. Il va contacter 

JCB pour améliorer la communication. 
 La cellule envisage de mettre en place un tournoi cadets interrégional (2 dates 

possibles). Plus de détails seront publiés dans les prochains PV. 
 PS utilise régulièrement l’adresse clubs@volleyliege.be et aimerait ajouter les 

responsables jeunes à cette adresse, il va contacter JCB. 

 Formation 

 Fred Servotte fera suivre les convocations des sélections. 
 Coloc du 1/11 organisé à Waremme « « Comment la relation entre l'entraîneur 

et l'enfant peut-elle améliorer la qualité et la rapidité d'apprentissage d'une 
discipline sportive ? »» : mise en place des disponibilités des membres du CA. 

4) Divers 

 Une réunion entre le CG et les commissions judiciaires est proposée le 5 novembre. 

 Une réunion entre le CG et le net-volley est à prévoir 

 Rappel de la conférence du 18/10/2018 – volontariat  

 Le CA a reçu une invitation de la part du club d’Aubel pour la rencontre de Coupe de 
Belgique du 20 octobre. 

 Feuille de match électronique : la FVWB va mettre les choses en place concernant les 
tests éventuels. 

 MV a reçu un appel d’un secrétaire qui demandait des renseignements au niveau des 
assurances concernant « les sportifs à l’essai ». Une demande de renseignements sera 
prise auprès de la FVWB. 

 

Fin de séance à 21h30 

 

 P. ACHTEN M. VANDEVELD 
 Président Secrétaire 

mailto:clubs@volleyliege.be


 
Waremme, lundi 30 novembre 2018 

 
 
 

PV de la réunion du CA du 12 novembre 2018 

 
Début de séance à 18h30 
Présents  RUYFFELAERT J., ACHTEN P., CULOT M., DECRAENE P., GREIF P.,  

VANDEVELD M., RETERRE D., BACCUS JC, DEBATTY JC 

Arrivé à 19h00  SCHMETS P. 

Invité HUMBLET S. 

 

1) Candidature – succession du responsable de la cellule formation et du trésorier 

 Trésorerie : NEANT 

 Formation : Sébastien Humblet, plébiscité à la majorité par les membres du CA, est 
nommé en tant que responsable f.f. de la cellule formation.  
Il sera invité aux CA jusqu’à sa nomination régularisée par la prochaine AG. 

2) Rapport du CG avec les Commissions Judiciaires du 5 novembre 

 Philippe Achten fait le tour des sujets abordés lors de cette réunion. Un PV de cette 
réunion suivra. 

3) Rapport du CG avec les représentants du NetVolley du 8 novembre 

 Philippe Achten fait le tour des sujets abordés lors de cette réunion. Un PV de cette 
réunion suivra. 

4) Tour des cellules 

 Compétition 

 117 changements 
 Des joueurs se présentent sans documents auprès de l’arbitre (respect du 

règlement) 
 Quelques soucis de retard dans l’envoi des feuilles de match (problème connu avec 

les grèves de Bpost) 

 Arbitrage 

 Seuls 8 clubs ont répondu au mail de Marc Jacques (il y a 42 clubs) Mail concernant 
le plan d’action de la cellule arbitrage. Marc invite les clubs à répondre à quelques 
questions au sujet des heures et jours d’entrainement ainsi que de la personne de 
contact, afin de préparer le planning des séances d’information . 

 Comme stipulé à l’AG de juin 2018, un plan d’action concret sera présenté aux clubs 
en janvier prochain (la date est encore à déterminer) 

 Jeunes 

 Les cadettes de Seraing on déclaré forfait pour le reste de la saison 
 Tournoi benjamins : St Jo Welkenraedt (8 joueurs) – Marchin (6 joueurs) – Stavelot 

(4 joueurs) / Francis Devos était présent pour l’animation – La cellule constate qu’il 
n’y a pas beaucoup d’engagement 



 Une formation de marqueur pour les feuilles de match des jeunes doit-être 
organisée par Stéphane Fagnant.  
Seul un club (Dalhem) a répondu présent à cette formation 

 La liste d’amendes va être publiée dans les prochains jours 

 Formation 

 Frédéric Servotte a été contacté pour le poste de vice-président de la cellule 
formation 

 Sébastien recherche actuellement son remplaçant pour la sélection provinciale des 
jeunes filles 

 Sébastien prendra contact avec Luc Mercier afin d’obtenir les accès Facebook de la 
cellule 

 Sébastien propose une nouvelle formule pour redynamiser les journées 
découvertes (plus de détails parviendront dans les futures semaines) 

 Communication 

 Jean-Claude Baccus explique pourquoi il propose une autre façon de travailler avec 
les adresses regroupées des clubs ayant une équipe de jeunes et de les dissocier de 
celles des clubs  

 Il faut revoir les redirections des responsables (contacts) des clubs de jeunes 

5) Divers 

 Philippe Achten va prendre contact avec la nouvelle Député Provincial 

 Le REL se clôture, il sera publié prochainement 

 Tous les arbitres sont encodés au niveau du « travail associatif » 

 Les prochaines dates des CA : 14/01 – 18/02 – 18/03 
 

 

Fin de séance à 21h30 

 

 

 P. ACHTEN M. VANDEVELD 
 Président Secrétaire 



 
 
 

 

PV de la réunion du CA du 10 décembre 2018 

 
Début de séance à 18h30 

 

Présents RUYFFELAERT J., ACHTEN P., CULOT M., DECRAENE P., GREIF P, RETERRE D., 
BACCUS JC, DEBATTY JC, SCHMETS P. 

Excusé VANDEVELD M. 

Invité  HUMBLET S. 

 

1) Préparation de l’AG FVWB du 15 décembre 2019 

 Pour ce point, Claude Cormeau a rejoint les membres du CA présents. 

 Passage en revue de l’ODJ de l’AG FVWB 

2) Tour des cellules 

 Compétition 

 Quelques points urgents sont analysés et la suite à y réserver est décidée 

 Arbitrage 

 Tous les arbitres sont encodés au niveau du « travail associatif » 

 Jeunes 

 Un tournoi de cadets sera organisé le 6 janvier 2019 
 Le tournoi se tiendra à Verlaine et se déroulera entre 10h et 17h00 
 Erik Vertraeten organisera une initiation d’échauffement 
 Philippe Jaros organisera une initiation au « tape » au niveau des doigts 

3) Divers 

 Une réunion des Clubs sera organisée le 9 février 2019 à Herstal  
(réunion promise à l’AG de juin 2018 à propos du plan d’action de l’arbitrage) 

 L'initiation à l'utilisation de la tablette FVWB comme feuille de match (nous en avons 
reçu 2 samedi à Beez) : Patrick Decraene et Philippe Greif se sont coordonnés pour 
former 1 ou 2 clubs (ayant des équipes en nationales et provinciales (comme St Jo 
Welkenraedt), pour la fin de cette saison 2018-2019. 

 

Fin de séance à 21h30 

 

 

 P. ACHTEN M. VANDEVELD 
 Président Secrétaire 



 
Waremme, lundi 14 janvier 2019 

 

PV de la réunion du CA du 7 janvier 2019 

Début de séance à 18h30 
Présents    ACHTEN P., DECRAENE P., GREIF P., VANDEVELD M., RETERRE D., BACCUS JC, 
   DEBATTY JC, SCHMETS P. 
Excusé      CULOT M. 
Invité   HUMBLET S. 
 

1) Trésorerie : succession ou mesures transitoires 

 Sébastien a un contact, nous attendons des nouvelles. 

 PA va prendre contact avec José pour obtenir son aide pour les différents paiements 
« urgents » 

 Les relevés des clubs ont été envoyés dans le courant du mois de décembre 

 L’adresse mail « tresorier@volleyliege.be » reste à la disposition de José 

 Le bilan au 6 janvier 2019 a été analysé ; quelques éclaircissements seront demandés 
au trésorier démissionnaire 

2) Coupe Marcel Bodart : Attribution des Finales 

 Un appel à candidature doit-être lancé sur le site. 

 Les candidatures sont à remettre au secrétariat provincial pour le 23 janvier 

3) FVWB : AG et point de la situation de la réforme des championnats 

 Modifications au ROI : 
 Articles que nous soutenions et qui ont été adoptés : 114, 124, 316, 317, 320, 

321, 322, 332, 350, 135 (Liège), 340 (arbitrage), 342 (arbitrage), 450 (arbitrage - 
1e et 2e propositions), 316 (amendement Le Roux), 321 (amendement Le 
Roux), 310 (amendement Sporta Brussels) 

 Articles que nous soutenions et qui ont été rejetés : 342 (Offermans), 450 
(arbitrage - 3e proposition), 342 (Sporta Brussels)  

 Articles que nous ne soutenions pas et qui ont été rejetés : 450, 482, 324 et 
325 (Offermans), 332 (Hainaut), 310 (amendement Le Roux) 

 Articles que nous ne soutenions pas et qui ont été adoptés : 310, 445, 350 
(Brabant Wallon), 341 (arbitrage) 

 Article retiré : 310 (cellule arbitrage) 

 La réforme des championnats VolleyBelgium et FVWB : des informations 
complémentaires seront transmises aux clubs le 9 février prochain à la réunion des 
clubs. 

4) Différents statuts : état de la situation au 1/1/2019 

 Proposition faite au gouvernement : bénévoles – suppression du nombre de km 
maximum (2000 km) – en attente de signature 

 Proposition faite au gouvernement : volontaires – doubler le montant mensuel tout en 
respectant les 6130 EUR/an – en attente de signature 

 Les deux statuts « bénévoles » et volontaires » peuvent être cumulés 

 Plus d’informations seront données aux clubs le 9 février prochain à la réunion des 
clubs 

5) Tour des cellules 

 



 Compétition 

 136 changements 
 La cellule Compétitions sera attentive aux changements concernant 

l’affranchissement des enveloppes (feuille d’arbitrage) 
 La préparation des calendriers pour le deuxième tour se fera le 21 et le 22 janvier 
 Il n’y a toujours pas de candidat pour la reprise de la compétition loisirs 

 Arbitrage 

 Philippe Greif et Patrick Decraene se déplaceront dans deux clubs pour donner une 
formation sur la tablette « feuille de match électronique » 

 Une réunion se tiendra le 9 février à Herstal (9h). Réunion promise aux clubs lors de 
l’AG 2018 et concerne « Le plan d’action au niveau de l’arbitrage » 

 Un second cours d’arbitrage est organisé à la Maison des Sports les 5 – 7 – 12 – 14 
février (renseignements à prendre auprès de Marika Boulanger. 

 Communication 

 Une demande est faite pour avoir la possibilité de partager sur les réseaux sociaux 
toutes les informations publiées sur le site provincial 

 Formation  

 Les sélections (filles et garçons) ont réalisé des bons résultats aux interprovinces du 
5 janvier à Champlon 

 Remerciement à Martin Schmets pour sa présence, sollicitée tardivement, en tant 
qu’arbitre aux interprovinces 

 Une détection s’est déroulée à Soumagne le 23 décembre. Sébastien nous signale 
que beaucoup de nouveaux clubs ont amené des joueurs 

 Une réunion de cellule se tiendra le 16 janvier prochain 
 Sébastien demande un budget pour l’achat de matériel. Le CA accepte la demande 

 Jeune 

 Pascal annonce l’arrêt de sa collaboration avec Stéphane Fagnant. Une newsletter 
sera envoyée aux clubs pour une candidature, 

 Tournoi cadets à Verlaine le 6 janvier : Bonne campagne de communication, 5 
équipes (Mortroux, Genk, St Jo Welkenraedt, Hasselt et Gubertin), échauffement 
donné par Erik Verstraeten, une démonstration de « tape » pour les doigts donné 
par Philippe Jaros. L’organisation s’est bien passée et les retours sont favorables. 
Nous allons proposer une prochaine édition pour fin mars, 

 Pascal propose de « concocter » le même style de tournoi pour le niveau minime, 
 Seraing Cadettes a déclaré forfait pour le reste de la saison, 
 Plusieurs pistes sont lancées par la FVWB pour les finales francophones 

6) Divers 

 Philippe Achten demande un renseignement sur la possibilité qu’ont les arbitres pour 
pouvoir rédiger un rapport d’arbitrage 

 Philippe Greif nous informe qu’il rencontre quelques soucis dans l’encodage des 
prestations des arbitres. Certains arbitres ne sont pas assidus 

 Lors de la formation « visionnement des arbitres » organisé par la FVWB, deux 
représentants liégeois étaient présents (P. Greif et A. Geers) 

 P. Achten demande que les réunions de cellule soient mieux suivies 
 

Fin de séance à 21h30 

 P. ACHTEN M. VANDEVELD 
 Président Secrétaire 



 
Waremme, jeudi 7 février 2019 

 
 
 

PV de la réunion du CA du 4 février 2019 

 
 
Début de séance à 18h30 

Présents  ACHTEN P., DECRAENE P., GREIF P., VANDEVELD M., RETERRE D., CULOT M.  
DEBATTY JC, SCHMETS P. 

Excusé BACCUS JC 
Invité HUMBLET S. 
 

 

1) Préparation de la réunion des clubs du 9 février 2019 

 L’état d’avancement de la réforme de l’arbitrage 

 La réforme des championnats nationaux VolleyBelgium et FVWB appliquée à la 
réforme provinciale votée en AG en juin dernier ; 

 Les nouvelles dispositions depuis le 1er janvier 2019 à propos des statuts de bénévole, 
volontaires et indépendants complémentaires concernant les coachs et les arbitres. 

2) Coupe Marcel Bodart : Attribution des Finales 

 Quatre candidatures ont été reçues, trois sont valables (VBC Herstal – St Jo 
Welkenraedt – VBC Aubel). La 4e est irrecevable pour cause de caution non versée. 

 Le CP (à l’unanimité des voix) a décidé d’attribuer les finales provinciales au club du 
VBC Herstal. 

 Une rencontre entre le VBC Herstal et le CP sera programmée prochainement (Philippe 
Achten prend contact avec le club). 

 Marc Vandeveld prendra contact avec tous les candidats pour faire part de la décision 
du CP. 

3) Divers 

 Le 22 janvier 2019, Ph. Achten a envoyé un mail à tous les clubs concernés par une 
dette vis à vis du RCPLg. Un seul club n’a pas répondu complètement à la demande de 
paiement. Une nouvelle date d’échéance sera proposée à ce club. Au-delà de cette 
date, le montant de la dette sera doublé conformément à l’article 1185 de notre ROI.  

 Pour des raisons de confidentialité de données (RGPD – loi du 28/05/2018), le REL ne 
sera pas publié cette saison. Un formulaire adapté sera proposé pour les saisons à 
venir.  

 Le CA prend acte de la décision de la Commission de 1e Instance dans l’affaire 
Franchimont – St Jo. Welkenraedt. 

 Le CA décide de confirmer la décision de la cellule Compétitions d’infliger un forfait à 2 
équipes de Spa coachées par un affilié suspendu. 

 Ph Greif, JC Debatty et Ch Greif se sont réunis pour revoir le règlement de la 
compétition 
 



 Au niveau de la compétition provinciale, les feuilles d’arbitrage sont à renvoyer chez 
Ch Greif à partir du 2ème tour (Rue Carl Grun, 9/B01 – 4800 Verviers) 

 Au niveau de la compétition loisirs, les feuilles d’arbitrage sont à renvoyer chez JC 
Debatty (Rue du Canal, 65 – 4100 Seraing) 

 

Fin de séance à 21h30 

 P. ACHTEN M. VANDEVELD 
 Président Secrétaire 



 
 

 
 
 

 

PV de la réunion du CA du 18 février 2019 

 
Début de séance à 19h15 

 

Présents  ACHTEN P., DECRAENE P., GREIF P., VANDEVELD M., RETERRE D., CULOT M. 
DEBATTY JC, SCHMETS P., BACCUS J-C 

Invité excusé HUMBLET S. 

 

 

1) Révision des éventuelles modifications des statuts et du ROI FVWB 

 Ph. Greif nous fait la lecture des propositions de modification proposées par le RCPLg ; 

 Les propositions de modification seront envoyées pour le 23/02 au secrétariat de la 
FVWB 
 

2) Trésorerie 

 Plus aucun paiement ne se fait à ce jour ; 

 Le CP acte l’achat d’un PC de dépannage pour José Ruyffelaert (propriété du RCPLg) ; 

 Le CP acte l’achat d’un PC pour le responsable communication (J-C Baccus) ; 

 Le CP décide d’intégrer « l’intervention fractionnaire » financière sur l’achat d’un PC 
pour chaque membre du CA si celui-ci en a la nécessité (une durée de 2 mandats avant 
une seconde intervention). 
 

3) Tour des Cellules 

 Formation 
o Une réunion avec les clubs de jeunes doit être organisée en mai prochain 
o Le plan de politique de formation doit être approuvé par le CA pour cette date 

au plus tard 

 Compétition 
o JC Debatty refuse les changements via le portail. Il manque quelques détails 

importants pour connaître notamment le demandeur. Il va prendre contact 
avec le secrétariat FVWB pour obtenir plus d’explications 

o Une révision de la composition des séries pour la saison 2019/2020 a été faite 
et présentée. Elle sera publiée prochainement sur le site provincial. 

o Le calendrier 2019-2020 est acté par le CA et sera publié sur le site provincial 
prochainement 

 Arbitrage 
o L’examen pour les futurs arbitres se déroulera le 19 février 2019 
o Une réunion de la cellule doit se tenir le 25 mars avec Dominique Reterre, 

Michel Culot et Pascal Schmets (Responsable de la cellule jeunes) 



 
 

 Jeunes 

o Des tournois cadets se dérouleront à Esneux et à Waremme les 23 et 24 mars 
prochains 

o Il serait souhaitable de trouver un autre moyen de communication pour que les 
mises à jour concernant les tournois ne se perdent pas dans les autres 
informations publiées sur le site provincial 

o Une réunion avec la Cellule Formation doit être programmée 

 Communication 

o JCB rappelle que nous devons remettre les problématiques du portail FVWB 
pour le 30/03. 

o JCB signale que nous devrons insérer les listes de force sur le portail pour la 
saison prochaine 

4) Divers 

 Une visite des installations de la salle de La Préalle est prévue le 25/02 (salle qui 
accueillera la CMB) 

 La demande de candidature pour l’organisation de l’AG 2019 va être publiée sur le site 
provincial (date d’échéance, le 13 mars 2019) 

 Nous actons la démission de Bernard Achten (secrétaire de la Commission de 1ère 
Instance), celle-ci prendra effet en fin de saison 2018-2019 

 Ph. Greif nous signale que 25 arbitres « déclarés » comme travailleur associatif sont en 
retard dans l’envoi de leur fichier de prestation. 

 

Fin de séance à 22h15 

 

 P. ACHTEN M. VANDEVELD 
 Président Secrétaire 



 
Waremme, mardi 20 mars 2019 

 
 

PV de la réunion du CA du 18 mars 2019 

 
Début de séance à 18h30 
 

Présents ACHTEN P., DECRAENE P., GREIF P., VANDEVELD M., DEBATTY JC,  
SCHMETS P., BACCUS JC 

Excusés   RETERRE D., CULOT M. 

Invité   HUMBLET S. 

 

1) Suivi de la formation VolleySpike 

 LA FVWB n’achètera pas les tablettes pour l’utilisation du programme. Chaque club 
sera responsable de son propre achat ; 

 Même si la FVWB lance l’application pour sa compétition, quatre provinces attendront 
une saison avant de lancer le projet dans leurs divisions ; 

 Le point étant est mis à l’ODJ du CA VolleyBelgium du 21 mars, nous prendrons 
attitude en fonction de la décision. 

2) Préparation de l’AG FVWB du 30 mars 2019 
(arrivées à 19h10 des deux représentants des clubs aux AG de la FVWB : Claude Cormeau et Alain 
Cabay) 

 Rapport d’activité saison 2018-2019 ; 

 Bilan interne exercice 2018 ; 

 Proposition de modifications du ROI FVWB ; 

 Administrateur sortant, Anne-Marie Habets (secrétaire) ; 

 Philippe Greif remplacera, dans la délégation du CP, José Ruyffelaert (démissionnaire 
depuis le 31/12/18) en tant qu’administrateur du RCPLg. 

3) Organisation de l’AG des clubs – 15 juin 2019 

 Nous avons reçu deux candidatures (VBC Waremme et Thimister). 
La candidature du VBC Waremme a été retenue. 

4) Trésorerie 

 Suite à la démission de J. Ruyffelaert en tant que trésorier du Comité Provincial de 
Volley Ball en date du 31/12/2018, le CA a nommé Jean Claude Baccus au titre de 
trésorier a.i. à partir de ce jour. 

 Michel Culot et Jean-Claude Baccus sont dès ce jour, les deux signataires des comptes. 

5) Tour des Cellules 

 Formation 

o S. Humblet essaye d’élargir sa cellule et va contacter quelques personnes. 
 
 



 Compétition  

o Deux (2) forfaits décelés lors de la lecture des feuilles de match (les clubs ont été 
prévenus via mail) ; 

o Le tour final des P3 Dames sera organisé à Seraing les 4-5/5/2019; 
o Le tour final des P4 Dames sera organisé au VBC Waremme les 4-5/5/2019 ; 
o La FVWB a changé son projet de calendrier pour la saison 2019-2020 pour tenir 

compte de l’organisation du Championnat d’Europe qui se déroule en Belgique. La 
Province va s’adapter à ce calendrier; 

o JC Debatty va sonder les clubs de PO Dames et Messieurs afin de connaître l’intérêt 
de chacun pour une éventuelle montée en FVWB (N3). 
 

6) Divers 

o Le tour des cellules n’ayant pas pu être terminé, un nouveau CA sera convoqué le 
1er avril. 

 

Fin de séance à 22h30 

 

 P. ACHTEN M. VANDEVELD 
 Président Secrétaire 



 

 
Waremme, mercredi 17 avril 2019 
 
 
 

PV de la réunion du CA du 1er avril 2019 

 
 
Début de séance du 1 avril à 18h30 
 

Présents  ACHTEN P., DECRAENE P., GREIF P., VANDEVELD M., SCHMETS P. 
Excusés  RETERRE D., CULOT M., BACCUS JC, HUMBLET S., DEBATTY JC 
Invité GREIF C. (représentant la cellule compétition) 
 
 

1) Suivi de l’AG de la FVWB du 30 mars 2019 

 Philippe Achten, Michel Culot, Philippe Greif étaient présents comme représentant du 
CA Liège ; 

 Pascal Schmets était présent en tant que membre administrateur de la FVWB ; 

 Alain Cabay était présent en tant que représentant des clubs de la Province de Liège 
(était en possession de la procuration de Claude Cormeau) ; 

 Un rapport de l’AG est fait par Philippe A. ; 

 Un PV (après correction des présents) sera publié par Anne-Marie Habets (secrétaire 
FVWB) sur le site FVWB (www.fvwb.be). 
 

2) Application VolleySpike pour feuille électronique 

 Les membres présents sont prêts à utiliser la feuille électronique dès la saison 2019-
2020, il en parleront aux autres membre le 8 avril prochain.  

 Philippe Greif se renseigne pour obtenir des offres de prix à différentes firmes ; 

 Les membres présents proposent une intervention financière du CP pour l’achat des 
tablettes par les clubs. 

3) Conséquence de la réforme pour les P3 Messieurs 

 Ph. Achten propose que le point soit abordé lors du prochain CA. 

4) Tour des Cellules 

 Compétition 

o Christian G. nous a fait part des manquements le concernant, surtout le manque 
de communication. 

 Arbitrage 

o La cellule s’est réunie le 25 février 2019 ; 
o Le W-End du 30-31 mars, 7 rencontres ne devaient pas avoir d’arbitre.  

Patrick Decraene s’est chargé de prévenir personnellement les clubs par 
téléphone.  
Suite à un changement de calendrier en FVWB, 3 rencontres ont pu être 
comblées. Il n’en restait donc que 4 ; 



 

o La cellule se rend compte que la communication est plus attentive et plus directe 
via téléphone que via mal ; 

o Eric Humblet propose d’utiliser un W-End de septembre pour organiser un 
module 1. 

 Jeunes 

o Pascal Schmets a pris contact avec Dominique Blairon pour l’organisation d’une 
formation animateur en septembre prochain (mai-juin, difficile avec la période 
d’examen) ; 

o Une réunion est organisée en mai avec Marc Cloes (FVWB) afin de faire un état 
des lieux concernant les cartes de coach (formation continue) ; 

o Un souci de motivation (de dynamisme) se fait ressentir lors des tournois 
d’évaluation. Pascal et Sébastien se réunissent le 10 avril 2019 et en parleront 
ensemble ; 

o Le calendrier des tournois d’évaluation est en cours.  
Pascal approchera les clubs d’Eupen et de Stavelot en leur proposant les dates 
des 8 et 15 septembre 2019 ; 

o La cellule souhaiterait organiser un tournoi cadets (4-5 équipes) en septembre 
prochain ; 

o Projet en cours pour un W-End des vacances de Noël : 
 Samedi : Tournois cadets/cadettes Province de Liège 
 Dimanche : Tournois cadets/cadettes inter-provinces 
 + module de formation avec implication de l’arbitrage ; 

o Une réunion est organisé le 24 avril entre la cellule jeunes, la cellule formation et 
les clubs de Thimister, Waremme, Esneux, Mortoux et St-Jo Welkenraedt; 

o Une réunion des clubs de jeunes est organisée le 27 mai 2019. 

5) Divers 

 P. Schmets nous donne la date du prochain CA de la FVWB, le 26 avril 2019 ; 

 P. Greif demande de changer l’adresse de contact « règlement » en 
« statuts@volleyliege.be » afin qu’il puisse avoir un accès personnalisé pour une 
éventuelle réponse « officielle ». 

 Christian Greif demande de créer une adresse de contact « compétition bis » afin qu’il 
puisse avoir un accès personnalisé pour d’éventuelles réponses « officielles » ; 

 Ph Greif est chargé des modifications du ROI et du règlement de compétition 
provinciale en prenant en compte l’application VolleySpike pour la saison 2019-2020 ; 

 Olivier Dehousse (arbitre), souhaite que les amendes pour les arbitres soient 
d’application (surtout concernant les retards d’envoi de frais d’arbitrage) ; 
 

Fin de séance à 21h30 
 
 

 

 P. ACHTEN  S. HUMBLET  
 Président  Rapport de PV  



 

 
Waremme, mercredi 17 avril 2019 
 
 
 

PV de la réunion du CA du 8 avril 2019 

 
 
Début de séance du 8 avril à 18h45 

Présents  ACHTEN P., DECRAENE P., GREIF P.,  SCHMETS P., RETERRE D.,  CULOT M., 
DEBATTY JC 

Excusés  BACCUS JC, VANDEVELD M. 
Invité   HUMBLET S. 
 

 
 

1) Préparation de l’AG RCPLg du 15 juin 2019 

 L’ordre du jour de l’AG (convocation) est à envoyer aux clubs pour le 16 avril 2019 ; 

 Les rapports d’activités des cellules sont à rentrer chez Michel Culot pour le 8 mai 
2019 ; 

 La date limite pour rentrer les propositions de modification statuts et règlements sont 
à rentrer pour le 16 mai 2019 ; 

 La date limite pour remettre sa candidature pour intégrer le CA du RCPLg est le 16 mai 
2019 (5 mandats sont ouverts) ; 

 Le CG se réunira le 29 avril 2019 avec les Commissions Judiciaires pour leur faire part 
de la nouvelle proposition de la FVWB concernant le règlement judiciaire (proposé à 
l’AG du 29 juin 2019 
 

2) Trésorerie 

 Claude Cormeau apportera son aide à Jean-Claude Baccus pour effectuer le bilan 2018-
2019 et le budget 2019-2020. 
 
 

3) Application VolleySpike pour feuille électronique 

 Le CA du RCPLg décide d’utiliser le programme Volley Spike (feuille électronique) dès 
l’ouverture de la saison 2019-2020 ; 

 Un sondage sera organisé auprès des clubs pour connaître éventuellement le nombre 
de supports nécessaires par club ; 

 Philippe Greif se renseigne pour obtenir des offres de prix à différentes firmes ; 

 Le CP s’engage à intervenir lors de l’achat de tablette (via le RCPLG) par les différents 
clubs intéressés (max le nombre d’équipe(s) inscrite(s) en championnat)  - le montant 
n’est pas encore connu ; 

 Plusieurs soirées de formation et d’information seront organisées (dates à déterminer) 
afin de permettre à tous les clubs et tous les arbitres d’y participer ; 

 Des dates et des lieux sont encore à déterminer pour la formation des clubs ; 



 

 8 à 10 personnes seront formées afin de pouvoir aider les clubs dans la nouvelle 
démarche. 

4) Conséquence de la réforme pour les P3 Messieurs 

 Après avoir analysé les tableaux envoyés par JCB, le CA a décidé de ne rien changer à 
ce qui a été présenté le 9 février à Herstal pour la saison prochaine mais de réduire la 
P2M à une seule série à l'issue de la saison 2019-2020 ; 

 Conséquences : vu le petit nombre d'équipes en P3 en 2019-2020, elles s'affronteront 
en double A-R, soit 4 fois ; s'il y a des désistements en P2 et plus haut, il n'y aura pas 
de montants supplémentaires de P3 ; les séries de P2 pourraient être incomplètes 
mais çà diminuerait d'autant le nombre de descendants en fin de saison ;  

 Une communication très précise et complète doit être préparée pour être 
communiquée aux clubs avant le début des inscriptions en championnat  
 

5) Tour des Cellules 

 Formation 

o Une réunion est prévue le 10 avril 2019 avec la cellule jeunes afin de lancer les 
futurs projets pour 2019-2020 ; 

o Une réunion est prévue le 8 mai 2019 avec la cellule jeunes, Dominique Reterre, 
Philippe Achten et les membres de la cellule formation afin de mettre en place le 
plan d’actions  

 Compétition 

o La dernière journée est prévue le W-End des 27-28 avril 2019 ; 
o En P3 Messieurs, la rencontre Waremme/Vollamac n’a pas encore été 

reprogrammée. Il est difficile de trouver une date suite aux sélections en FVWB. 
o Jean-Claude Debatty propose le calendrier pour 2019-2020, celui-ci est accepté 

par l’ensemble des membres présents au CA du 8 avril 2019 ; 
o Le tour final des 3ème de P1 Dames se déroulera à Masnuy le 4 mai 2019 ; 
o Le tour final des 3ème de P1 Messieurs se déroulera à Mons le 5 mai 2019 ; 
o Il n’y a toujours pas de candidat pour reprendre la gestion de la compétition 

loisirs ; 
o Les 1/2 finales de la Coupe Loisirs se dérouleront le samedi 4 mai 2019 à 

Seraing ; 
o Lors de la réunion du 1 avril 2019, Christian Greif nous a fait part des 

manquements le concernant, surtout le manque de communication. 

 Arbitrage 

o Une réunion pour la mise en place du planning de formation à VolleySpike doit-
être prévue avec Philippe Greif. 

6) Divers 

 P. Achten nous fait part du mail d’Anne-Marie Habets (FVWB) et de la future 
préparation de l’AG de la FVWB qui aura lieu le 29 juin 2019. 
Les propositions de modification du ROI FVWB sont à rentrer pour le 25 mai ; 

 P. Achten nous fait part de la réponse reçue sur un joueur transgenre.  
Cette réponse sera publiée sur le site www.volleyliege.be et envoyée à tous les clubs ; 



 

 Les finales de la Coupe de Net Volley se dérouleront le 13 mai 2019.  
L’invitation doit-être lancée par JC Debatty ; 

 Ph Greif est chargé des modifications du ROI et du règlement de compétition 
provinciale en prenant en compte l’application Volley Spike pour la saison 2019-2020 ; 

 L’achat de deux disques durs pour la cellule compétition et la cellule arbitrage est acté 
par le CP ; 

 Nous avons été déboutés dans l'affaire Spa/Nicolas Wagener mais les 2 joueurs restent 
suspendus pour le 1er match de la prochaine saison en divisions provinciales, nous 
n'irons pas en appel ; 

 Nous avons obtenu gain de cause dans l'affaire Franchimont-St Jo Welkenraedt, cela 
n'a aucune influence sur les classements dixit JCDebatty. 
 

Fin de séance à 22h30 

 

 

 P. ACHTEN  S. HUMBLET  
 
 Président  Rapport de PV  



 

 
Waremme, mardi 28 mai 2019 

 
 
 

PV des réunions des CA du 13 et du 20 mai 2019 

 
 

Début de séance du 13/05 à 18h30 
Début de séance du 20/05 à 18h30 

 

Présents    ACHTEN P, GREIF P,  SCHMETS P, DEBATTY JC, BACCUS JC, VANDEVELD M, 
DECRAENE P (excusé le 20/05), RETERRE D (excusée le 20/05)  
CULOT M (excusé le 20/05) 

Invité   HUMBLET S (absent le 20/05) 

 

 

1) Préparation de l’AG RCPLg du 15 juin 2019 

 Lecture et modifications des rapports d’activités des cellules ; 

 Analyse du budget 2019-2020 ; 

 Révision du bilan 2018-2019 ; 

 Lecture des propositions de modification du ROI RCPLg (reçues du CA et de Mr Olivier 
Dehousse (Lg 5035)) ; 

 Prise de connaissance des noms des candidats « Administrateurs »; 

 Prise de connaissance des noms des candidats « Représentants des clubs de la 
Province aux AG de la FVWB » ; 

 Prise de connaissance des noms des candidats ‘Présidents des Commissions 
Judiciaires » 
 
 

2) Compétition « loisirs » 

 Présentation d’Alain Michaux, le nouveau responsable de la compétition « loisirs » ; 

 Le CP confirme que la compétition « loisirs » sera intégrée au portail FVWB (quelques 
adaptations doivent se faire au niveau du travail avec le portail) ; 

 Les rencontres premières se joueront en 3 sets gagnants ; 

 La feuille de match sera toujours une feuille papier, elle va être adaptée et remise au 
responsable des équipes ; 

 Une facture doit-être créée pour les affiliations « loisirs ». Celle-ci sera envoyée aux 
clubs pour leur comptabilité ; 

 JCB, trésorier a.i. souhaite recevoir les numéros de compte des clubs loisirs. 
 
 
 



 

3) Préparation de la saison 2019-2020 

 Lecture et modifications du règlement de la compétition; 

 La série P3 M est maintenue (à ce jour, 12 équipes y sont représentées); 
 

4) Révision du ROI de la FVWB en vue de faire des propositions de modification pour l’AG du 
29 juin 2019 

 Les propositions de modification du ROI FVWB seront envoyées au secrétariat FVWB 
pour le 25 mai 2019. 
 

5) Présentation pour la réunion des clubs de jeunes 

 Par manque de temps, nous n’avons pas eu le temps de revoir la présentation faite par 
la cellule « jeunes » ; 

 Une réunion est programmée le 21 mai avec Philippe Achten et Dominique Reterre en 
vue de terminer la préparation. 
 

6) Divers 

 Marc V. propose que le CP intervienne sur les frais « obligatoires » des arbitres, à 
savoir l’achat d’un nouveau polo noir. 
- Le sponsor EUROMILLIONS participe pour un montant de 20€; 
- Le CP décide de participer pour un montant de 20€; 
- L’arbitre doit payer le solde, à savoir, 20€ sur les 60 (prix du polo). 

 La Commission d’Appel de la FVWB a rendu son verdict concernant l’affaire  
St-Jo Welkenraedt contre la Commission de 1ère Instance de Liège.  
La rencontre opposant Franchimont-Theux à St-Jo Welkenraedt doit-être rejouée. 
 
St-Jo Welkenraedt décide de ne pas rejouer la rencontre. 

 

 
Fin de séance du 13/05 à 22h00 
Fin de séance du 20/05 à 22h30 

 

 P. ACHTEN M.  VANDEVELD 
 
 Président Secrétaire 


